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兩年前，康泰旅行社1個前往馬尼拉的旅
行團遭槍手門多薩登車挾持，8名港人

在事件中失去性命。部分生還團員及死者家
屬，包括易小玲、陳國柱、李瀅銓，以及殉
職領隊謝廷駿的哥哥謝志堅及弟弟謝志 ，
昨日手持橫額、身穿黑色衣服遊行到菲律賓
駐港總領事館，在門外默哀1分鐘，並遞交
抗議信，要求菲律賓政府就事件賠償及道
歉。

無進展將赴馬尼拉施壓
他們其後與菲律賓駐港總領事會面1個多

小時，但未有成果。謝志 透露，菲律賓領
事多次強調權力有限，亦沒有作出任何承
諾，令他們感到非常失望和憤怒。他稱，兩
個月後會再約見菲律賓領事，若事情仍沒進
展，會考慮到馬尼拉向當地政府施壓，而今

天下午會到政府總部，與保安局局長黎棟國
及特首辦主任邱騰華會面，期望港府可協助
他們解決此事。
謝志堅表示，過去兩年不斷向菲律賓政府

討回公道，要求菲律賓政府道歉、向死傷者
賠償、處分涉及事件的官員，以及改善當地
的旅遊安全，無奈都未有任何進展，但不會
輕易放棄。他認為，當市民的生存權利被剝
削，特區政府應以強硬的姿態站出來，與菲
律賓交涉，但他們亦未能成功約見特首梁振
英。

特首關注委兩高官施援
在人質事件中下顎中槍的易小玲已做過30

多次手術，容顏被毀的她至今仍沒有勇氣除
下口罩，她的生活還未重回軌道，但市民的
支持給予她活下去的力量，如今她盼望的是
政府能為他們彰顯公義。對於多次要求與特
首梁振英見面但遭拒，特首辦回應稱，保安
局局長黎棟國及特首辦主任邱騰華今日與他
們會面，已反映梁振英對事件的關注。

橫琴人幣離岸方案已上報

深非戶籍居民准「一簽多行」赴港
香港文匯報訊（記者 郭若溪，見習記者 李薇、虎靜

深圳報道）公安部日前公布下月1日起，廣深等6大城市
凡符合條件的非當地戶籍人員，均可在當地申請赴港
「一簽多行」。深圳市公安局出入境管理處昨日公布具體
細則稱，凡在深工作、學習的非深戶籍就業人員和高等
院校在讀大學生符合條件者，即可享受與深圳戶籍人員
幾乎同等的辦證待遇，包括赴港「一簽多行」、赴台個
人遊、辦理出國護照等。
據估計，新措施實施後，深圳將有近410萬人符合條

件，可申請「一簽多行」赴港。對於有擔心屆時赴港黑
工或大量增加，深圳市公安局出入境管理處副處長江峰
表示，香港入境處針對可能增加的非法勞工或已有新應
對措施。

須工作一年或高校生
深圳市公安局副局長王國賓昨表示，非深圳戶籍的就

業人員申請辦理出入境證件，需攜帶戶口簿、二代居民
身份證、長期居住證，以及人力資源和社會保障部門出
具的在就業地連續一年以上繳納社會保險的證明。而非
深圳市戶籍的高等院校在讀大學生則要持戶口本、二代
居民身份證以及就讀院校出具的在學證明。深圳市出入
境管理部門將在受理申請後的30日內簽發出入境證件。

香港文匯報訊（記者 李望賢、張廣珍 珠海報道）40
多位來自內地、香港、澳門的政府官員、經濟學專家、
企業家及媒體人士昨日前往珠海橫琴新區考察，並參與
「從橫琴視角看粵港澳區域經濟一體化發展論壇」。橫琴
新區管委會主任牛敬透露，橫琴正加快與港澳的金融合
作創新，目前關於建設人民幣離岸業務的詳細方案已經
上報到廣東省政府，有望獲得批覆。
牛敬表示，橫琴正加快推動組建各種新型金融機構和

股權投資機構，擬定相關優惠政策措施，鼓勵港澳金融
機構在橫琴設立分支機構或設立後台服務機構。據悉，
香港的工銀國際已經在橫琴新區註冊了17個股權投資合
夥企業，募集資金已經超過100億元。據了解，目前橫琴
在談和在建的港澳重大項目總共有6個，總的投資超過
640億元。牛敬透露年底前還將有一批港澳項目簽約。

莊太量倡攻葡語國家
對於橫琴在金融方面的發展，香港中文大學全球經濟

及金融研究所常務所長莊太量指出，「橫琴如果真的要
發展金融，一定要跟香港、前海有一點不同」。他提
出，橫琴離澳門近，而澳門與葡語國家有 歷史文化的
淵源，因此橫琴在發展金融業時可以考慮從葡語國家入
手。他還指出，巴西是葡語國家，也是南美洲最大的一
個新興國家，4年之後將舉辦奧運會，所以經濟發展會
很快，對貨幣和貿易的需求也會越來越大，以後對人民
幣的業務也會很大，葡語國家的金融業開發前景可觀。

遊行抗議促菲賠償道歉 盼港府助討公義
慘劇2周年 倖存人質傷未癒

香港文匯報訊（記者 李彩荷）昨

天是菲律賓人質事件兩周年，但這段

日子卻未有沖淡死者家屬和倖存者的

傷痛，下顎中槍的生還人質易小玲，

至今仍沒有勇氣除下口罩示人，未來

仍要繼續接受手術。死者家屬和倖存

者今天下午會到政府總部，與保安局

局長黎棟國及特首辦主任邱騰華會

面，希望政府能介入事件，向菲律賓

政府討回公道。
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港珠澳大橋橋樑力爭3年建成
香港文匯報訊 中新社報道，昨日在珠海舉行的「從

橫琴視角看粵港澳區域經濟一體化發展論壇」上，港珠
澳大橋管理局副局長余烈回答嘉賓提問時表示：爭取用
3年時間把橋樑建成。
余烈在互動環節回答特邀嘉賓提出的問題時，詳細介

紹了大橋建設進展：「港珠澳大橋管理局承擔港珠澳大
橋從粵港分界線到人工島的建設任務，大橋整個工程最
早動工的是港珠澳人工島，橋樑工程已經完成招標任
務，施工單位已經進場，預計很快開工，應該說港珠澳
大橋施工共分6個標段，現在已經全面開工建設。保稅
工程最先開工，隧道暗埋、東西人工島在做處理，計劃
今年12月份要安裝第一個管接，以後會按計劃每個月放
一個管接，橋樑也是按這個進度推進。」
余烈談到進展時信心很足：「爭取用3年時間把橋樑

建成，爭取按照協議在2016年12月份建成通車。」
而談到頭段時間發生在香港的「環評案」，余烈坦承

前段的工期受到一定影響，儘管目前事件已經順利解
決，但是預算增加了幾十億港幣。


